

Offre de soins

L'Hôpital privé de La Casamance à Aubagne s'est agrandi et modernisé

Publié le 14/05/21 - 12h21



Près de 14 millions d'euros ont été investis pour construire un nouveau bâtiment à l'Hôpital privé de La Casamance à Aubagne et lui permettre de se moderniser. Le service de réanimation est le premier à avoir ouvert dans ce nouvel environnement.



Le nouveau bâtiment Romarins permet d'augmenter la superficie de l'Hôpital privé de La Casamance de 30%. (La Casamance)

Grâce à la livraison d'une extension de 5 500 m² entrant dans le cadre de son projet de réorganisation des soins critiques, l'Hôpital privé de La Casamance à Aubagne (Bouches-du-Rhône) entend *"se transformer et se positionner comme un acteur majeur des soins critiques de l'est [du département] et un pôle d'urgence médico-chirurgicale de référence"*, explique le président de l'établissement Jean-Henri Gautier, cité dans un dossier de presse diffusé ce 11 mai. Réparti sur cinq niveaux, le nouveau bâtiment baptisé Romarins permet de porter la superficie totale de l'établissement à 26 000 m² (+30%). Cette opération, conçue par l'Agence Ollivier Architectes (AOA), a bénéficié d'un investissement de 14 millions d'euros, entièrement financé par la société civile immobilière (SCI) Casamance.

Cette opération permet de regrouper, sur un seul et même site, *"une offre de soins complète, à la fois polyvalente et spécialisée et positionne [...] La Casamance comme le seul établissement de son secteur à avoir aujourd'hui, sur un même plateau, un scanner, un appareil IRM, un échographe, un doppler, une scintigraphie et un TEP Scan"* (en cours d'installation). Au total, 50 médecins seront affectés, à terme, dans ce nouveau bâtiment, précise la direction, soulignant que cette extension permet à l'établissement *"d'atteindre une taille optimale"*.

Surface doublée aux urgences et réanimation

La superficie du service de réanimation et des urgences a doublé. La répartition des activités médicales a été retravaillée avec *"une organisation optimisée grâce notamment à deux ascenseurs qui offrent des circulations verticales à des endroits stratégiques de l'établissement et une transversalité entre tous les services"*. S'ajoutent également des circulations horizontales qui offrent quant à elles des liaisons avec le bâtiment déjà existant, explique Jean-Henri Gautier.

Le service de réanimation polyvalente adulte est le premier service à avoir intégré le nouveau bâtiment "et ce, un mois avant la date prévue afin de répondre à la demande de l'ARS" Provence-Alpes-Côte d'Azur. Installé depuis la mi-avril au premier étage, il compte désormais douze lits, contre dix auparavant, et deux "déchoquages". L'organisation spatiale du service inclut "des boxes conçus suivant un plan trapézoïdal et développés autour d'un espace de surveillance central".



Conçu selon une nouvelle organisation spatiale, le service de réanimation a ouvert en avril dernier dans le bâtiment neuf de La Casamance. (La Casamance)

D'ici l'été, d'autres services intégreront le nouveau bâtiment parmi lesquels le service des urgences entièrement réaménagé avec des parcours créés autour des patients et de leur famille, ainsi qu'une unité d'hospitalisation de courte durée (UHCD) nouvellement créée. De nouveaux bureaux de consultations pour le service de neurologie et pour l'hôpital de jour médical (quatorze places contre cinq auparavant) ouvriront d'ici juillet. Sont aussi prévus le transfert de l'imagerie en coupe (scanner, IRM, doppler, scintigraphie), l'installation d'un Tep Scan ainsi que la création de nouveaux espaces de vie et l'extension du hall dont la superficie sera doublée (600 m² au total).

L'établissement en quelques chiffres :

- une capacité totale de 362 lits et places dont :
 - 90 lits et 41 places d'ambulatoire en chirurgie,
 - 112 lits de médecine et 19 places (hôpital de jour et chimiothérapie),
 - 84 lits et 16 places d'hôpital de jour en SSR ;
- 16 000 passages aux urgences par an ;
- près de 500 professionnels de santé dont 175 praticiens.